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Sesión Virtual
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Mesa Directiva:

Presidente Saliente: Honorable Representante 
Jaime Felipe Lozada Polanco

Vicepresidente  
Saliente:

Honorable Representante 
Mauricio Parodi Díaz

Secretaria de la  
Comisión:

Doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales
Honorable Representante 
Jaime Felipe Lozada Polanco

Presidente 
Entrante:

Honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo

Vicepresidente  
Entrante:

Honorable Representante 
Jaime Armando Yepes 
Martínez

Secretaria  
Comisión:

Doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Buenos días a todos los Congresistas, en la mañana 
de hoy miércoles 22 de julio, siendo las 10:13 a. m., 
apreciada Secretaria, la saludo a usted de manera 
cordial y especial, a los honorables Representantes y 
a todos aquellos que nos están viendo a través de las 
plataformas correspondientes.

Saludo muy especialmente al Representante 
Germán Alcides Blanco, miembro de la Comisión 

Segunda de la Cámara de Representantes, y quien 
ha tomado posesión como nuevo Presidente de la 
Honorable Cámara de Representantes, gracias doctor 
Blanco, nos honra su presencia.

También saludo de manera muy especial a la 
doctora Astrid Sánchez Montes de Oca, quien 
también es miembro de la Comisión Segunda de la 
Cámara de Representantes y quien ha sido elegida 
como Primera Vicepresidenta de la Corporación, 
haciendo honor a las mujeres y haciendo honor, por 
supuesto a esa tierra chocoana que tanto queremos y 
por supuesto saludos al doctor Navas Talero, Segundo 
Vicepresidente de la Cámara de Representantes, 
excúseme apreciada Astrid y doctor Navas por 
haber omitido el saludo correspondiente, siempre 
bienvenidos a esta su Comisión, la Comisión 
Segunda de la Cámara de Representantes.

Apreciada Secretaria, habiendo dicho esto, 
sírvase señora llamar a listar verificar el quórum, si 
es tan amable.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Muy buenos días para todos. Llamado a lista y 
verificación del quórum.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Muy buenos días, Presidente. 
Llamado a lista. Julio 22 de 2020.

Honorable Representante Registro
Ardila Espinosa Carlos Adolfo Presente
Blanco Álvarez Germán Alcides Presente
Carreño Castro José Vicente Presente
Chacón Camargo Alejandro Carlos Presente
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Honorable Representante Registro
Giraldo Arboleda Atilano Alonso ------
Hernández Lozano Anatolio ------
Jaramillo Largo Abel David Presente
Londoño García Gustavo Presente
Lozada Polanco Jaime Felipe Presente
Martínez Restrepo César Eugenio Presente
Parodi Díaz Mauricio ------
Rincón Vergara Nevardo Eneiro ------
Ruiz Correa Neyla Presente
Sánchez Montes de Oca Astrid Presente
Vélez Trujillo Juan David Presente
Vergara Sierra Héctor Javier Presente
Yepes Martínez Jaime Armando Presente

Señor Presidente, la Secretaría le certifica que 
contamos con quórum decisorio.

Se hicieron presentes durante la Sesión los 
honorables Representantes:

Giraldo Arboleda Atilano Alonso
 Hernández Lozano Anatolio 
Parodi Díaz Mauricio
Rincón Vergara Nevardo Eneiro
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, señora Secretaria, antes de continuar 
con el Orden del Día, con el segundo punto del 
Orden del Día, quisiera en mi calidad aún de 
Presidente de la Comisión, agradecerle a usted, 
apreciada secretaria, a los funcionarios de la 
Comisión Segunda de la Cámara Representantes, 
a mis colegas por haberme dado la oportunidad 
y el honor de presidir la Comisión Segunda de la 
Cámara de Representantes, fue para mí un orgullo 
y un crecimiento, no sólo profesional sino por 
sobre todo personal, les ruego me escuchen si 
en algún momento sintieron que no debí haber 
realizado algún comentario o alguna acción desde 
la Presidencia, créanme que traté de hacerlo de la 
mejor manera posible, esta ha sido una bendición 
de Dios y a todos ustedes apreciados colegas, los 
llevaré por siempre en mi corazón, por siempre 
y por supuesto a los funcionarios de la Comisión 
Segunda.

Gracias por brindarme esta posibilidad y les deseo 
buen viento y buena mar en esta nueva legislatura que 
arrancamos, presidida orgullosamente por el doctor 
Blanco y por la doctora Astrid Sánchez Montes de 
Oca, además por supuesto el doctor, nada más quería 
decir esto y por supuesto antes de continuar, señora 
Secretaria, con el Orden del Día, quiero darle el uso 
de la palabra al doctor Germán Blanco.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Germán Alcides Blanco Álvarez:

Mil gracias, señor Presidente, quiero saludar muy 
especialmente a quienes integran la Mesa Directiva 
de esta la Comisión Segunda Constitucional 
Permanente de la Cámara, a la que además 

pertenezco que usted preside, doctor Jaime Felipe al 
doctor Jaime Mauricio Parodi, como Vicepresidente, 
a nuestra amiga, Secretaria y Subsecretaria de 
la Comisión, a cada uno de mis compañeros que 
están en las distintas regiones de Colombia con la 
disciplina que los ha caracterizado en las sesiones de 
la Comisión Segunda y que a mí me ha tocado vivir.

Saludar cordialmente a la doctora Astrid Sánchez 
Montes de Oca, además que nuestra compañera es 
la Primera Vicepresidenta de la Cámara, al doctor 
Germán Navas Talero, Segundo Vicepresidente de 
la Cámara y una institución en la Corporación.

Saludar al doctor Jorge Mantilla, nuestro Secretario 
General de la Cámara, he querido hoy venir con ellos, 
como Mesa Directiva, al acto de instalación formal 
de las sesiones de esta legislatura, en cada una de las 
Comisiones Constitucionales, ya lo hemos hecho en 
la Comisión Primera y venimos haciéndolo en orden 
numérico, hasta terminar en horas de la noche con 
la Comisión Séptima, pero la oportunidad precisa 
de hacerlo en esta la Comisión, donde hay una gran 
familia y amigos con los que, hace dos años, venimos 
interactuando por encima de los partidos y por encima 
de las ideologías y las filosofías.

Quiero contarles que en esta nueva legislatura 
tendremos un arduo trabajo todas las Comisiones 
Constitucionales porque a esta hora y sólo después 
de dos días el 20 y el 21 de julio se han radicado en 
la Cámara de Representantes, 191 proyectos de ley, 
de los cuales 15 son proyectos de acto legislativo 
en el Senado de la República, 72 proyectos de ley, 
de los cuales 5 son proyectos de acto legislativo o 
sea una gran cantidad, la gran mayoría de ellos dan 
iniciativa parlamentaria y algunos otros de iniciativa 
del Ejecutivo, que obviamente harán su curso debido, 
organizado y disciplinado, las comisiones y plenarias, 
pero eso da fe del trabajo que nos espera, que yo 
pretendo hacerlo de la mano de las nuevas Mesas 
Directivas de las Comisiones Constitucionales y 
Legales, sé que nos aprestamos a la elección de una 
nueva mesa, pero eso permite mencionar el trabajo 
excelente que han hecho Jaime Felipe y el doctor 
Mauricio Parodi con la doctora Olga Lucía como 
Mesa Directiva de nuestra Comisión y soy testigo de 
excepción, mil y mil gracias por el deber cumplido 
porque lo han hecho absolutamente bien y han dejado 
muy en alto el nombre de nuestra Comisión Segunda, 
para quienes vienen a la Mesa Directiva, no solamente 
iguales sino que superen las acciones positivas de 
quienes anteceden, cuenten con el respaldo de la 
nueva Mesa Directiva de la Corporación, en conjunto 
estoy seguro de que podremos hacer más y mejores 
cosas, quiero, señor Presidente, que usted permita 
que ese saludo también lo haga la doctora Astrid 
Sánchez, como Primera Vicepresidenta de la Cámara 
de Representantes, al doctor Germán Navas Talero, 
como Segundo Vicepresidente de la Corporación y el 
doctor Jorge Mantilla como Secretario General porque 
ni el doctor Navas y obviamente el doctor Mantilla, 
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hacen parte de esta Comisión, obviamente no tendrán 
que participar de la postulación y la elección de la 
Mesa Directiva, lo que sí debemos hacer la doctora 
Astrid y yo.

Mil gracias, doctor Jaime Felipe, de verdad 
un cariño muy especial porque usted que estuvo 
conmigo a la Presidencia de la Cámara de nuestro 
partido, esté seguro que vamos a hacer las cosas de 
la mejor manera y que para eso vamos a necesitar 
del concurso de todos y cada uno de ustedes muy 
reconocido con la copiosa votación en la plenaria y 
eso me llena de mucha responsabilidad para querer 
hacer muy bien las cosas en favor de la Cámara 
y en favor de los colombianos, muchas gracias, 
doctor Jaime Felipe.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Apreciado Representante Blanco, muchas gracias 
por su intervención, estoy seguro que usted hará 
un extraordinario trabajo en beneficio de todos los 
colombianos, antes de darle el uso de la palabra a 
la doctora Astrid, al doctor Navas Talero y al doctor 
Mantilla, quiero hacerle un reconocimiento especial 
a mi Vicepresidente, al doctor Mauricio Parodi, un 
hombre a carta cabal, un caballero y un señor que hizo 
un trabajo excepcional como Vicepresidente desde la 
Comisión Segunda de la Cámara de Representantes, 
a usted doctor Parodi, mi reconocimiento mi cariño y 
mi gratitud.

Tiene el uso de la palabra la doctora Astrid 
Sánchez Montes de Oca del departamento del Chocó, 
nuestra nueva Vicepresidenta de la Cámara de 
Representantes, doctora Astrid, tiene el uso de la 
palabra.

Hace uso de la palabra la primera Vicepresi-
denta de la Cámara de Representantes, doctora, 
Astrid Sánchez Montes de Oca:

Gracias, señor Presidente, un saludo muy especial 
a todos. Agradecerles a ustedes por este espacio, 
agradecerle al doctor Germán Blanco, que ha 
permitido que nosotros, como Mesa Directiva, junto 
con el doctor Germán Navas Talero y el Secretario 
General Mantilla, estemos aquí en las instalaciones 
de las Comisiones, y es tanto el amor que les tengo, 
que cuando fuimos a instalar la Comisión Primera, 
lo que dije fue la Comisión Segunda, en ese lapsus 
es porque los tengo en el alma y en el corazón y 
agradecerles muchísimo a todos por todo el apoyo 
que nos han brindado.

Felicitar a la anterior Mesa Directiva, al doctor 
Lozada Polanco, al doctor Parodi, a Olguita, a la 
Subsecretaria y a todos los de la Comisión, que 
en la pasada legislatura lo hicieron con el lujo de 
detalles, espero que la nueva Mesa Directiva de 
esta Comisión Segunda, lo pueda hacer también 
con lujo de detalles como ustedes lo hicieron, 
no tengo sino agradecimiento y espero que con 

el equipo que hacemos con el doctor Germán 
Blanco, el doctor Navas y el Secretario Mantilla, 
podamos hacer también una Mesa Directiva con 
lujo de detalles, con decoro que podamos recobrar 
también la confianza y la dignidad de esta Célula 
Congresional de la Cámara de Representantes, es 
un reto que tenemos, sé que lo vamos a hacer bien, 
tenemos las condiciones y ustedes pueden esperar de 
esa Mesa Directiva, lo mejor, no con palanca porque 
está el doctor Germán y esta Astrid, sino porque así 
es nuestro deber hacerlo. Un saludo muy especial a 
todos los miembros de esta Comisión y como decía 
el doctor Blanco en una intervención que lo escuché, 
cuando hacíamos las intervenciones en las diferentes 
bancadas que se hablaba de la Comisión Segunda, 
como una Comisión sin tanta competencia, pero 
ahora que estamos aquí hemos visto la importancia 
de la Comisión Segunda y espero que ustedes, 
junto con la Mesa Directiva podamos poder seguir 
dándole la batalla a todas las dificultades que tiene el 
país y todas las competencias que le corresponde a la 
Comisión Segunda, mil y mil gracias por su apoyo y 
estamos aquí para servirles.

Muchas gracias, Presidente.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias, apreciada Astrid. Le doy el 
uso de la palabra al Segundo Vicepresidente de la 
Cámara de Representantes, doctor Germán Navas 
Talero.

Hace uso de la palabra el segundo Vicepre-
sidente de la Cámara de Representantes, doctor 
Germán Navas Talero:

Muchas gracias, Presidente, me siento muy 
cómodo en su Comisión, veo que son ustedes 
bastante afines, gracias por haberme recibido acá, 
a mi tocayo y amigo Germán, bienvenido a su 
Comisión, nunca había estado acá.

Me parece que usted la pasó bien durante el 
tiempo que usted estuvo acá. A la doctora Astrid 
Sánchez, un placer trabajar con usted; aquí el amigo 
Mantilla, el compañero de muchas luchas, Secretario 
General de la Cámara que nos acompaña y sólo 
deseo a la Comisión éxitos, a la señora Secretaria en 
su misión y que les vaya muy bien en el transcurso 
de este año, gracias.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, doctor Navas, por su intervención, 
siempre bienvenido a esta la Comisión Segunda de 
la Cámara de Representantes, Dios lo bendiga.

Le doy el uso de la palabra a mi buen amigo, al 
doctor Jorge Humberto Mantilla, Secretario General 
de la Cámara de Representantes, bienvenido a esta 
su Comisión, la Comisión Segunda de la Cámara de 
Representantes.
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Hace uso de la palabra el Secretario General de 
la honorable Cámara de Representantes, doctor 
Jorge Humberto Mantilla:

Muchas gracias, señor Presidente, un saludo muy 
especial a usted, al Vicepresidente, doctor Parodi.

Felicitarlo por lo que han hecho, un saludo especial 
a nuestra nueva Mesa Directiva de la plenaria de la 
Cámara, al doctor Germán Blanco, a la doctora Astrid 
Sánchez Montes de Oca y al doctor Germán Navas 
Talero, Vicepresidenta y Segundo Vicepresidente, 
felicitarlos por la labor que hicieron en esta legislatura 
pasada, ejemplar, una Comisión que sacó la cara, que 
ayudó a traer a tantos compatriotas que estaban en el 
exterior, fue exitosa su labor y al nuevo Presidente, 
felicitarlo de antemano por toda su labor. Igualmente 
a la Vicepresidente, un saludo especial a la Secretaria 
de la Comisión, doctora Olguita, doctora Susana, 
felicitarlos por lo que han hecho en esta Comisión tan 
importante todo y obviamente que esto redunda en 
bien de la Cámara de Representantes del Congreso y 
de Colombia; así que en la Secretaría General con esta 
Mesa Directiva que ustedes acaban de elegir vamos a 
trabajar, a mejorar cada día más para poner nuestro 
granito de arena en el engrandecimiento del país y de 
las soluciones álgidas que necesita Colombia.

Agradecerles el apoyo que me dieron y ese es un 
compromiso que vamos a seguir adelante con más 
ahínco, decisión y siempre transversal a todo lo que 
hacemos, el sentido la conciencia social que todos 
los colombianos debemos tener, muchas gracias, 
señor Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias a usted, doctor Mantilla, por su 
intervención. Señora Secretaria, le ruego el favor de 
que continúe de esta manera con el Orden del Día 
establecido para la sesión del día de hoy.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Llamado a lista y verificación del quórum, 
postulación y elección del Presidente. Señor 
Presidente, ha sido leído el Orden del Día.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias, señora Secretaria, le ruego se 
abra el espacio correspondiente para que los partidos 
se adhieran a las postulaciones correspondientes.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Sí, señor Presidente, ya se va a aprobar el Orden 
del Día, ya voy a abrir el registro. Señor Presidente, 
ya está abierto el registro para votación del Orden 
del Día.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, Secretaria. Pueden empezar a votar, 
honorables Representantes, el Orden del Día por el 
chat de la sesión.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Héctor Javier Vergara Sierra:

Presidente, en la pestaña gestión de sesiones no 
está abierta, aún, la pestaña la de votación.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante, Gustavo Londoño García:

No está abierta la acción para votar.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Un segundo, por favor, que estoy con planeación 
y sistemas revisando el tema.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Excúseme, Secretaria, la plataforma me sacó 
y me acabo de volver a conectar, ¿ya tenemos 
cargado el registro para votar el Orden del Día o 
todavía no?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Anatolio Hernández Lozano:

Presidente, he tenido grandes problemas, hoy, 
con el internet, ¿será que sí estoy registrado?

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Ya confirmamos, doctor Anatolio, tranquilo.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señores Congresistas, ya está habilitado el link 
para hacer la votación del Orden del Día.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Les ruego, honorables Representantes, voten en 
la aplicación para que el voto les quede registrado, 
por, favor gracias.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, ha sido aprobado el Orden del 
Día.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, señora Secretaria, continúe, si es tan 
amable, con el Orden del Día.
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Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Segundo. Postulación y elección del Presidente 
y Vicepresidente de la Comisión Segunda 
Constitucional Permanente, Legislatura 2020-2021.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muy bien, señora Secretaria se abren las 
postulaciones correspondientes por parte de los 
partidos, si usted tiene postulaciones en la Secretaría, 
por favor sírvase leer señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, ¿hacemos postulación de 
Presidente y Vicepresidente, al mismo tiempo, para 
hacer la lectura las postulaciones o individualmente?

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Al mismo tiempo, por favor.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Muy bien, Presidente, voy a leer las postulaciones. 
Colombia julio 20 de 2020.

Los Representantes a la Cámara del Partido 
Centro Democrático, abajo firmantes, nos 
permitimos informar que manifestamos postulación 
de Congresista Juan David Vélez para el cargo 
de la Honorable Cámara, Comisión Segunda de 
la Cámara de Representantes en la legislatura 
2020-2021, al ser un Parlamentario que cuenta 
con el conocimiento programático e institucional 
requerido, permitiéndole ejercer esta dignidad con 
máximo respeto y mejor actitud el Parlamentario 
Juan David Vélez, nació en Medellín, desde el año 
2001 emigró a los Estados Unidos de América en 
donde consolidó un liderazgo político y social, 
es profesional en Relaciones Internacionales y 
Ciencias Políticas, con especialización en estudios 
en seguridad nacional y estudios en Latinoamérica 
y del Caribe. Magíster en Seguridad y Defensa 
Nacional de la Escuela Superior de Guerra. 
Queremos reconocer el respaldo de los honorables 
Congresistas de la Comisión Segunda de esta 
postulación y el trabajo del Congresista Vélez, por 
parte de los diferentes partidos que componen y 
participan en ella.

Respetuosamente, en nombre de la bancada 
del Centro Democrático, agradecemos su apoyo 
para la lectura de la Mesa Directiva en pleno de la 
Comisión, acompañamos al candidato Juan David 

Vélez, como candidato ocupar la Presidencia de la 
Comisión Segunda de la Cámara de Representantes.

A su disposición.
José Vicente Carreño Castro,

Representante Centro Democrático.
Gustavo Londoño García,

Representante Centro Democrático.
César Eugenio Martínez Restrepo,

Representante Centro Democrático.
Doctora
OLGA LUCÍA GRAJALES 
Mesa Directiva
Comisión Segunda Constitucional Permanente 
Asunto:
Postulación como Representante a la Cámara 

perteneciente a la colectividad del Partido de la U, 
que defiende los principios de gobernabilidad, las 
causas de la gente y el diálogo como mecanismo 
para lograr acuerdos, la institucionalidad sólida 
como garante de los derechos y la democracia como 
manual de instrucción de sociedad sostenible y como 
miembros de la Comisión Segunda Constitucional 
Permanente, queremos manifestarle nuestro deseo 
de postular al Honorable Representante, Jaime 
Armando Yépez Martínez, quien ya lleva varios años 
de trayectoria en el Congreso de la República, ha 
demostrado su férreo compromiso con los habitantes 
del departamento del Tolima, y en general con los 
colombianos, para que ocupe la Vicepresidencia de 
la Comisión Segunda, agradecemos su atención a la 
presente y deseamos que todos los miembros de las 
familias cuenten con buena salud en medio de estos 
difíciles tiempos que estamos viviendo por causa del 
Covid.

Cordialmente,
Anatolio Hernández Lozano, 

Representante a la Cámara,  
departamento del Guainía.

Astrid Sánchez Montes de Oca,
Representante a la Cámara,  

departamento del Chocó.
Señor Presidente, han sido leídas las 

postulaciones que tenemos radicadas en el correo 
de la Comisión.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, señora Secretaria.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Entonces le doy el uso de la palabra al doctor 
Nevardo Eneiro.
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Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, José Vicente Carreño Castro:

Vicente Carreño, Presidente, el doctor Nevardo 
Eneiro hace rato ha manifestado que tiene problemas 
de conectividad.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

El doctor Carlos Ardila está interesado también 
en hacer las postulaciones.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Entonces doctor Ardila, sírvase hacer las 
postulaciones correspondientes en representación 
del Partido Liberal, si es tan amable.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Presidente, me regala un minutico, estoy 
recibiendo aquí la información.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Con mucho gusto, entonces continuamos con 
otro partido, le doy el uso de la palabra al doctor 
Germán Alcides Blanco, Presidente de la Cámara 
de Representantes, quien hará las postulaciones 
correspondientes, en nombre del Partido 
Conservador, la fuerza que decide.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Germán Alcides Blanco Álvarez:

Presidente, muchas gracias, me hace un honor 
en el entendido, que usted es miembro del Partido 
Conservador, como yo, y los dos hacemos parte 
de esta Comisión Constitucional Permanente, ser 
yo quien postula a dos grandes seres humanos, dos 
grandes profesionales, dos grandes amigos, por 
sobre todo dos grandes amigos.

El Partido Conservador postula a la presidencia 
de la Comisión Segunda, para esta tercera legislatura 
al doctor Juan David Vélez, además paisano, 
nacido en la ciudad de Medellín, formado en otros 
territorios pero un gran colombiano y demás que 
me place, Presidente porque hemos seguido muy 
de cerca su accionar y sus ejecutorias durante estos 
dos años, pero fundamentalmente en vigencia de la 
contingencia del Covid-19, creo que todos nosotros 
y la gran mayoría de los parlamentarios de las otras 
Comisiones, hemos hecho uso de la buena gestión 
y de los buenos oficios del doctor Juan David, para 
que fueran repatriados colombianos en los distintos 
lugares de la Geografía Universal y siempre estuvo 
presto, dispuesto, gestionando ante la Cancillería, 
ante distintos ministerios y entrando en contacto 
directo con esos connacionales en esas otras ciudades 
y países; es de verdad un honor que una persona 
que representa a los colombianos en el exterior, le 

haga honor a esa denominación y a esa lección que 
muchos compatriotas confiaron hace dos años.

En el Partido Conservador vemos con mucho 
agrado que sea quien dirija la Comisión Segunda, 
que además es la Comisión de Relaciones 
Internacionales de relación directa con la 
Cancillería, al doctor Juan David Vélez y a la 
Vicepresidencia de la Corporación, obviamente 
a un gran ser humano, a un hombre cargado de 
mucha experiencia, al doctor Jaime Armando Yepes 
Martínez, a un tolimense envidiable, tengo la fortuna 
de compartir con él varios periodos en la Cámara de 
Representantes de haber votado también a que fuera 
nuestro Vicepresidente en alguno de estos años de 
legislatura, y sé que es un ser humano a carta cabal 
y un connotado parlamentario, creo que tendría la 
Comisión Segunda una Mesa Directiva de lujo en 
ellos dos esas son las postulaciones, a nombre del 
Partido Conservador y que estaremos dispuestos a 
votar en contados minutos, muchas gracias.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias a usted, Representante Blanco, 
continuamos con las postulaciones.

Le doy el uso de la palabra al Representante 
Ardila en nombre del Partido Liberal, para que haga 
las postulaciones correspondientes.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

¿Me escuchan?
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Le escucho fuerte y claro.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Mil gracias,
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Lo escuchamos, siga, Representante Ardila.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
En nombre del Partido Liberal, postula como 

Presidente de esta Comisión, al doctor Juan David 
Vélez, quien es un profesional en Relaciones 
Internacionales y queda demostrado la importancia y 
ha logrado probar la necesidad de que los colombianos 
en el exterior cuenten con un representante. Esta 
emergencia, esta coyuntura; así lo demostró, y yo 
quiero destacar de parte de Juan David, la actitud 
que tuvo para con los colombianos, independiente 
al color político logramos en particular hacer un 
muy buen trabajo, todo esto bajo la coordinación 
de Juan, quien jugó un papel protagónico, un 
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papel muy importante para que los colombianos 
que se encontraban en un país, distinto al nuestro 
pudieran regresar hasta sus familias en medio de esta 
emergencia.

El Partido Liberal postula a Juan David Vélez, 
como candidato a la Presidencia de la Comisión 
Segunda y desde ya auguro muchos éxitos y estoy 
convencido de la gran labor que desempeñará en 
esta Mesa Directiva.

Y como candidato a la Vicepresidencia de esta 
Comisión, postulamos a un hijo del Tolima, un hijo 
representante con mucha experiencia en el Congreso 
de la República y a un hijo de la provincia, a Jaime 
Armando Yepes Martínez, quien cuenta con una gran 
experiencia en el Congreso de la República, quien 
ha tenido oportunidad de ocupar Mesas Directivas y 
quien tiene hoy una voz para las regiones en la Mesa 
Directiva, de la Comisión Segunda, gran binomio, 
gran equipo, un representante de los colombianos 
en el exterior y un hijo de provincia en la Mesa 
Directiva de la Comisión Segunda, mil éxitos a 
nuestro futuro Presidente y Vicepresidente, esa es 
la postulación del Partido Liberal, muchas gracias.

Muchas gracias, apreciado Representante Carlos 
Ardila por las postulaciones del Partido Liberal. 
Le doy el uso de la palabra al Representante que 
vaya hacer las postulaciones correspondientes 
por el Partido Cambio Radical, ¿quién sería el 
Representante?

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Tenemos registrado al doctor Mauricio Parodi, al 
doctor Héctor Javier Vergara, los dos podrían hacer 
las postulaciones, señor Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Perfecto, cuál de los dos quisiera hacer las 
postulaciones, doctor Parodi, doctor Vergara, les 
pregunto.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

El doctor Mauricio está tratando de conectarse, 
pero tiene problemas con el audio.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Doctor Vergara, ¿me escucha?
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Mientras los amigos de Cambio Radical logran 
conectarse, le doy el uso de la palabra a la doctora 
Neyla Ruiz, en representación del Partido Verde, 

para que haga las postulaciones correspondientes, 
¿doctora Neyla, me escucha?

Hace uso de la palabra la honorable Represen-
tante, Neyla Ruiz Correa:

Sí, señor Presidente, muchas gracias, doctor 
Jaime Felipe, claro que sí, para mí es un honor 
primero honrar los acuerdos y segundo postular para 
Presidente de nuestra gran Comisión, la familia de 
la Comisión Segunda, al doctor Juan David Vélez 
y como Vicepresidente al doctor Jaime Armando 
Yepes.

Con todo el placer de haber compartido ya dos 
años con ellos y conocer su trabajo profesional, pero 
también su calidad humana, entonces para mí es un 
placer postularlos para Presidente y Vicepresidente, 
muchas gracias, Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

A usted Representante, Neyla Ruiz, gracias por 
las postulaciones en nombre del Partido Verde. Le 
doy el uso de la palabra, ahora sí al doctor Mauricio 
Parodi, quien hará las postulaciones respectivas en 
nombre del Partido Cambio Radical, doctor Parodi, 
tiene el uso de la palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Mauricio Parodi Díaz:

Bueno, en uso de mis funciones como 
Vicepresidente, en nombre de Cambio Radical, es 
un honor y un placer para mí postular a Juan David 
Vélez, para Presidente en nombre del Partido Centro 
Democrático y a Jaime Armando Yepes, como 
Vicepresidente de la Comisión Segunda, para el 
tercer año de la legislatura, correspondiente, toda 
vez que, en primer lugar cumplen con los requisitos 
e idoneidad de compañerismo, que nos auguran 
una legislatura tan exitosa como las anteriores y 
además, también en atención a los miembros, tanto 
del Centro Democrático, como del Partido de la U, 
han hecho para ocupar estas dignidades, entonces 
muchos éxitos a nuestros compañeros en su nuevo 
año y un saludo muy especial de bienvenida a esta 
legislatura para todos, muchas gracias, Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias, señor Vicepresidente, doctor 
Mauricio Parodi por las postulaciones en nombre del 
Partido Cambio Radical. Le doy el uso de la palabra 
al doctor Abel David Jaramillo, para que haga las 
postulaciones correspondientes, en nombre del 
Partido MAIS, Representante Abel David tiene el 
uso de la palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Abel David Jaramillo Largo:

Gracias, señor Presidente y de antemano un 
saludo muy especial para usted, que este año de 
legislatura pasada logramos compartir de manera 
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muy especial y sobre todo conociendo de su gran 
calidad como Presidente, como profesional, pero 
sobre todo como persona.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, doctor Abel David, muy amable.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, Abel David Jaramillo Largo:
Muchas gracias por todo su apoyo, por todo 

su respaldo y sobre todo las garantías que nos 
brindó a los movimientos de partidos de oposición, 
especialmente la Alianza Verde, desde luego el 
Movimiento Alternativo Indígena MAIS, nos 
sentimos muy bien representados, muy cómodos y 
con todas las garantías que se dieron. Igual que al 
doctor Mauricio Parodi, un gran ser que también 
aprendimos mucho de ustedes, nos dieron todas esas 
enseñanzas y esa importante trayectoria que se tiene 
dentro de la Comisión, igual que a todo el equipo de 
trabajo, a la doctora Olguita en la Comisión.

El Movimiento Alternativo Indígena (MAIS), 
de igual manera se suma a la postulación del doctor 
Juan David Vélez, quien ha venido ejerciendo una 
importante representación de los connacionales en 
el exterior y somos conscientes de ese gran trabajo 
arduo dentro de la Comisión, en la plenaria, de sus 
potencialidades, de sus cualidades, de su formación 
académica, que es bastante importante para el 
ejercicio técnico y desde luego legislativo, en este 
momento necesitamos emprender en este nuevo 
período legislativo, más aún en las condiciones en 
que nos encontramos de la virtualidad donde de una 
u otra manera estas herramientas, también nos han 
servido de manera muy especial. A su vez también 
para la Segunda Vicepresidencia, postulamos al 
doctor Jaime Armando Yepes, también ha sido una 
persona en estos dos años que hemos compartido en 
la Comisión, se ha caracterizado por su gran aporte a 
esta construcción democrática y política y sobre todo 
legislativa en la Comisión Segunda.

La verdad estaremos muy bien representados 
con estos dos muy buenos perfiles, que en estos 
momentos se presentan y desde luego con todo 
nuestro apoyo y nuestro respaldo, para que este año 
sea lleno de muchos éxitos y vuelvo y reitero mi 
complacencia de tener dentro de nuestra Comisión 
a los Presidentes de la Cámara de Representantes y 
también en este caso a la Primera Vicepresidenta, la 
compañera Astrid, al doctor Blanco y desde luego 
el compañero Germán Navas Talero, es algo muy 
importante para nosotros porque no solamente 
tenemos esa cercanía de compañerismo, de colegaje, 
de amistad sino también de ese trabajo importante 
para todos los colombianos y colombianas, muchas 
gracias, Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

A usted doctor Abel David, muchas gracias, le 
agradezco mucho sus palabras.

Señora Secretaria, ¿falta algún partido por hacer 
postulaciones o ya terminamos las postulaciones 
correspondientes?

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, ya estuvieron todos los 
partidos, pero en este momento está solicitando la 
palabra el Representante José Vicente Carreño.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Representante Carreño, tiene el uso de la palabra.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, José Vicente Carreño Castro:
Gracias, querido Presidente, aunque ya hicieron 

las postulaciones, quisiera en primer lugar agradecer 
a Dios, a usted, Presidente Jaime Felipe, por este 
trabajo que ha llevado durante este año, a usted 
doctor Parodi, a Olguita por ese excelente trabajo. 
Alguien decía ahorita que me estaba antecediendo 
en la palabra, que, por encima de los colores 
políticos, esta Comisión le ha enseñado la calidad 
humana, la calidad de todos ustedes que tenemos 
unas ideologías, pero aquí hay una hermandad en 
esta Comisión, y yo de verdad que le he aprendido 
muchísimo y les agradezco muchísimo.

Hacer hoy la postulación de estos dos grandes 
Congresistas, es un gran motivo de orgullo, Juan 
David Vélez Trujillo, ustedes saben que esta 
persona aunque muy joven es una persona muy 
bien preparada, que ha demostrado sus capacidades, 
su tenacidad y es un paisa, un gran colombiano y 
que nos ha hecho quedar muy bien en el exterior 
y a quien usted hoy representa, los que representa 
en exterior se sienten muy orgullosos, de lo cual 
he recibido cantidad de llamadas agradeciendo ese 
trabajo que usted hace, Juan David Vélez, lo felicito 
enormemente y créame que nos sentimos muy 
orgullosos que usted hoy nos vaya a presidir en la 
presidencia de nuestra Comisión Segunda.

Por supuesto otro gran colombiano, Jaime 
Armando Yepes Martínez, de verdad que esa 
sapiencia, esa sabiduría, esa seguridad que usted 
transmite es digno de exaltarlo y con esa gran hoja de 
vida que tiene, que ya todos sabemos, como abogado, 
que fue alcalde, concejal del municipio de Icononzo, 
diputado, además, pues créame que los colombianos 
deben saber hoy que vamos a tener una muy buena 
Mesa Directiva con lujo, así como la que hoy está 
culminando.
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Agradecerles enormemente y decirles que por 
encima de las ideas y los compromisos a la palabra 
es demostrar que tenemos una gran Comisión, Dios 
los bendiga. Gracias, Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Estimado Representante Carreño, un saludo 
muy especial. Me informa la secretaría que el 
Representante Alejandro Carlos Chacón quiere 
intervenir. Representante Chacón, tiene el uso de la 
palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Sí señor. Gracias Presidente, un saludo especial 
para Juan David y para otro de nuestros maestros 
y decanos de nuestra Corporación el doctor Yepes, 
pero quería intervenir para felicitarlo a usted doctor 
Lozada, usted ha sido un gran Presidente, ha sido un 
hombre muy ecuánime, un hombre muy respetuoso de 
los partidos, independiente de su condición partidista, 
entendió que presidir la Comisión Segunda, no era 
presidir para su partido, sino presidir para nuestra 
Comisión, como le corresponde a un Presidente. 
Lo mismo para el doctor Parodi, a quien le tocó 
acompañarlo en esa Presidencia y especialmente en 
ocasiones también presidir que de la misma manera 
fue muy ecuánime y nos dio garantías.

Tuvimos la oportunidad de decir lo que 
consideramos y fueron unas personas muy respetuosas 
y llevaron a la Comisión a poder hacer debates, a 
poder discutir proyectos, a no entregarse también al 
Gobierno, no porque sea este Gobierno, sino porque 
los presidentes no están dados para prestarle un 
servicio a la Presidencia de la República, sino para 
prestarle un servicio al país y al Congreso, para que el 
Congreso sea un escenario de debates, de discusiones 
como usted lo permitió a pesar de ser una persona 
bastante cercana al Gobierno, yo le quiero pedir al 
doctor Juan David Vélez a quien le conozco su talante 
como Congresista, su gran trabajo profesional y por 
las personas colombianas en el exterior, su trabajo 
en la corporación que me ha mostrado su capacidad 
intelectual y de trabajo legislativo.

Al doctor Juan David, que esperamos que sea 
de la misma manera, muchas veces seguramente 
no le va a gustar porque él pertenece al partido 
de Gobierno, algunas posiciones su tarea en esa 
presidencia en la ecuanimidad, el respeto a nosotros 
en el ejercicio propio como legisladores y personas 
que contenemos el ejercicio autónomo del Congreso 
de la República con limitaciones, por supuesto que 
nos corresponde control político al Ejecutivo. Tiene 
al lado del doctor Yepes, que es un gran hombre, 
tranquilo que lo puede asesorar y ayudar mucho por 
su experiencia, como a mí que tuve la oportunidad 
de tenerlo, frente a mi temperamento, una persona 
como el doctor Atilano, que tanto me ayudó y 

me aconsejó y me recomendaba y me sugería en 
ocasiones y a veces me daba consejos cuando me 
equivocaba para poder enderezar el camino. 

Tiene una persona como el doctor Yepes que 
puede ayudarlo mucho en ese ejercicio, ojalá tenga 
a bien su asesoría, y sí le quiero pedir eso al doctor 
Juan David encarecidamente porque una presidencia 
a veces puede cercenarle los derechos a la gente, si 
no se tiene entendido que no representa a un partido 
o a un Gobierno, sino que representa la Comisión 
Segunda, sé de su inteligencia y de su trabajo 
legislativo y esperamos que esa misma inteligencia 
en trabajo legislativo la entienda en la presidencia, sé 
que lo va a hacer, esperamos que lo haga para que 
sea muy ecuánime en el ejercicio de esa presidencia, 
que esperamos y vamos a acompañar por su trabajo 
legislativo, muchas gracias, Presidente, y una gran 
felicitación para usted, doctor Lozada, que supo 
hacerlo a pesar de su cercanía al Gobierno.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias apreciado Representante Alejandro 
Carlos Chacón, significan mucho sus palabras, le 
agradezco mucho el reconocimiento y a la Mesa 
Directiva y por supuesto a la Secretaria y a los 
demás funcionarios, que hacen posible que podamos 
trabajar por los colombianos, un abrazo especial, 
doctor Chacón.

Me dice la señora Secretaria que el doctor Héctor 
Javier Vergara, ha solicitado el uso de la palabra, 
adelante Representante Vergara.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Héctor Javier Vergara Sierra:

Gracias, Presidente. Quiero expresarle al seno 
de la Comisión, que me siento muy entusiasmado, 
me siento muy motivado y me siento muy orgulloso 
de que esta Comisión, que ha demostrado ser una 
Comisión importante, relevante de un gran trabajo 
legislativo, una Comisión donde se han suscitado 
importantes debates de control político, que nos 
representen dos miembros de la Comisión en la 
Mesa Directiva, el doctor Blanco y la doctora Astrid 
Sánchez, eso habla muy bien de la Comisión, de las 
calidades de los que hacemos parte de esta Célula 
Legislativa y aprovechar la oportunidad para darle 
la bienvenida o augurarle, sin que todavía hayamos 
dado el paso aún formal de elegirlo, es seguro su 
elección como Presidente y Vicepresidente.

Al doctor Vélez y al doctor Yepes, en ese 
sentido coincido con el doctor Chacón, ellos tienen 
una enorme responsabilidad, que es básicamente 
respetar reglas fundamentales de la democracia y ser 
demócratas, ser garantistas con absolutamente todos 
los miembros de la Comisión, independientemente 
de la ideología o independientemente de la forma 
cómo se concibe el ejercicio de la política y cómo 
se piensa, ellos indudablemente tienen todos los 
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pergaminos, tienen todas las capacidades para 
representarnos con altura y con determinación 
en la Mesa Directiva, es básicamente apoyar las 
palabras en este sentido del doctor Chacón, esperar 
lo mejor de ellos y por supuesto ratificar que con 
este servidor van a contar en el ejercicio de nuestras 
funciones, especialmente en lo relacionado con el 
procedimiento legislativo y con el control político y 
aprovechar la ocasión, Presidente, para ponderar esa 
manera, loable y esa manera virtuosa de conducir 
esta Comisión, usted ha sido un hombre equilibrado, 
ha sido un hombre ecuánime, un hombre que ha sido 
un Presidente, incluyente, respetuoso, un Presidente 
garantista, una persona que le dio un realce a la 
Comisión Segunda, eso es indudable y al César lo 
que es del César, el mérito le pertenece Presidente 
y al igual que a mí, copartidario y colega el doctor 
Parodi, que cuando tuve la oportunidad de dirigir 
la Comisión Segunda, lo hizo con lujo de detalles, 
realmente a mí me sorprendió su capacidad de 
liderazgo y me sorprendió porque afortunadamente 
entró en el mejor momento para Cambio Radical 
y también para el trasegar legislativo, llegó un 
poquito tarde pero el hombre llegó sintonizado con 
el quehacer legislativo, ustedes dos fueron dignos 
representantes de la Mesa Directiva, reitero, ustedes 
le imprimieron una dinámica especial a la Comisión, 
posicionaron muy bien la Comisión ante la opinión 
pública, ante el Gobierno nacional y le dieron ese 
empuje, esa trascendencia y la importancia que 
nos merecemos todos los que hacemos parte de la 
Comisión Segunda, básicamente era eso Presidente 
y celebrar por supuesto el paso que vamos a dar con 
el doctor Vélez, que ha demostrado ser un hombre 
dinámico, acucioso, un digno representante de los 
colombianos en el exterior y el decano, el doctor 
Yepes, que todos nosotros tenemos que aprender 
mucho de él, de su gran experiencia en el quehacer 
legislativo, muchas gracias, Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, Felipe, gracias Representante Héctor 
Javier Vergara, gracias por sus palabras, por su 
reconocimiento muy honroso escuchar sus palabras 
de felicitación, muchas gracias.

¿Alguien más ha solicitado el uso de la palabra, 
señora Secretaria?, o si no para continuar.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, el doctor Anatolio y el doctor Atilano 
y el doctor Gustavo Londoño.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Tiene el uso de la palabra el Representante 
Anatolio Hernández y posteriormente al 

Representante Gustavo Londoño y posteriormente al 
Señor decano, Atilano Alonso Giraldo. Tiene el uso 
de la palabra, Representante Anatolio Hernández.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Anatolio Hernández Lozano:

Gracias, Presidente. Quiero primero que todo, 
agradecer a Dios por esta oportunidad de poderme 
dirigir a mis queridos colegas y a todos los directivos 
de la Comisión Segunda, verdad que es un orgullo de 
detalle, cuando Dios a honrado de pensamiento y la 
sabiduría de todos, para enfocarnos por los intereses 
de todos los    colombianos.

Felicito al doctor Lozada y al doctor Parodi 
porque han sido garantistas, han sido muy 
responsables frente a la labor como Congresistas y 
a la tarea de permitirnos trabajar con el compromiso 
por los colombianos.

También quiero manifestar todo mi respaldo 
al doctor Juan David Vélez, un hombre que se 
ha caracterizado por los intereses de todos los 
colombianos, qué bonita labor, Dios lo bendiga, 
hoy que le permite Dios ser nuestro dirigente de la 
Comisión Segunda. Al igual que nuestro apreciado, 
doctor Jaime Armando Yepes, quien es del Partido 
de la U, un hombre serio comprometido con el país 
y con toda la Comisión Segunda, de verdad que 
eso es para llenarse uno de orgullo, pero qué más 
bonito cuando la Comisión Segunda, hoy Dios le 
ha permitido tener unos grandes dirigentes en la 
Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
como el doctor Germán Blanco y la doctora Astrid. 
La Comisión Segunda, se enorgullece hoy de 
tener dignos representantes que van a dirigir los 
destinos del poder legislativo, en Colombia, me 
siento orgulloso de todos ustedes y estamos para 
trabajar, no es una Comisión de partidos, es de 
Congresistas comprometidos por trabajar por todos 
los colombianos, qué orgullo, Dios los bendiga, 
estamos para servirnos todos.

Muchas gracias señor Presidente, Jaime Felipe 
Lozada, muchas gracias.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias, doctor Anatolio, por sus 
palabras.

Tiene el uso de la palabra el Representante 
Gustavo Londoño.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Gustavo Londoño García:

Presidente, muchas gracias, quiero empezar por 
darle a usted, señor Presidente y al Vicepresidente 
Parodi miles de agradecimientos porque nos 
brindaron todas las garantías, que uno como 
Congresista se merece y debe tener, esos fueron los 
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resultados de esta legislatura que tuvimos en cabeza 
de su Presidencia y la Vicepresidencia del doctor 
Parodi.

Igualmente quiero hacer un reconocimiento muy 
grande a nuestra Secretaria Olguita Grajales, que 
hace un trabajo ejemplar también, con gran manejo 
ejecutivo y que nos da todo el respaldo a cada uno de 
los Congresistas de la Comisión Segunda.

Igualmente a Juan David Vélez y a Jaime Armando 
Yepes, más que felicitarlos, decirles que en cabeza 
de ustedes tenemos un gran reto, un gran reto número 
uno de mejorar lo que hicieron nuestros anteriores 
Presidente y Vicepresidente en esta Comisión, que 
fue ejemplar el trabajo de ellos; ¿y porque mejorar?, 
porque estamos en medio de una pandemia, estamos 
en medio de algo que nunca había sucedido y que 
nadie tiene respuestas para muchas incógnitas y 
nosotros como en esta comisión, tenemos que tomar 
decisiones muy grandes, para apoyar a este país que 
salga adelante de esta pandemia.

Igualmente quiero felicitar, y bueno Juan 
David, usted tiene un reto muy grande como 
Presidente, con el país y con nuestra Comisión en 
engrandecerla, a todos estos representantes que 
pertenecemos a ella.

Quiero comentarles algo y Juan David es testigo y 
mis compañeros de bancada; yo tenía un cambio para 
la Comisión Sexta con el señor Milton Buenaventura 
y yo no me iba a ir, y pelee hasta lo último porque 
soy persona que según mis principios, soy una 
persona que honra los acuerdos, el señor no cumplió 
el acuerdo, pero yo no me iba a ir y no me voy a ir de 
esta Comisión, me siento súper bien, me siento súper 
feliz, he hecho mi trabajo en mi región sin necesidad 
de pertenecer a esas comisiones, en las cuales yo 
me he desempeñado como como Congresista en mi 
región, como el tema de la vía, el tema del estudio 
y otros temas de cómo se hacen inversionistas, que 
hemos reglado y que hemos logrado llevar a nuestra 
región en el trabajo legislativo, entonces tiene un 
gran reto, doctor Juan David y lo mismo Jaime 
Armando, coequipero ahí; hay que multiplicar todo 
lo que ya han hecho nuestros anteriores Presidentes 
y Vicepresidentes, y me siento feliz con la familia 
Comisión Segunda, a todos se los digo trabajamos en 
armonía, las discusiones son decentes y terminando 
de aceptar al que tiene la razón y así votamos 
trabajado en estos dos períodos legislativos.

A Germán Blanco y a Astrid, ya los felicité, 
miles de agradecimientos miles de felicitaciones, 
la Cámara se va a honrar con ustedes dos en este 
período, sé que ustedes van a ser los más garantistas 
y los más decentes y van a aplicar todo lo necesario 
para que Colombia salga adelante en esta legislatura, 
y ya para cerrar quiero decir algo que la Comisión 
Segunda, qué gran Comisión; grande, la Comisión 
Segunda, vamos a fortalecerla con sus subcomisiones 
y que Dios nos ayude y nos dé sabiduría y lograr el 
objetivo, más que nuestro para Colombia.

Un abrazo muy grande y que Dios los bendiga.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias a usted, Representante Gustavo Londoño, 
por su intervención.

Tiene el uso de la palabra el honorable 
Representante y decano de la Comisión el doctor 
Atilano Giraldo, departamento del Quindío, Cambio 
Radical, doctor Atilano.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Atilano Alonso Giraldo Arboleda:

Muchas gracias, señor Presidente, primero 
ofrecerles excusas, me acabo de conectar aquí en la 
reunión porque estaba en una cita médica.

Jaime Felipe, usted me conoce y cuando tengo 
que hacer críticas, sean constructivas o la crítica 
que sea, la hago sin ningún problema. Decirle que 
hoy mi reconocimiento en la dirección de este año 
que culminó el 20 de julio como Presidente de la 
Comisión Segunda, muy bien, nos daba garantías y 
lo que es tan importante, el debate bajo el respeto 
y la Comisión afortunadamente, hoy puedo decir 
los que se dieron, varios debates conservando, ese 
respeto que creo que es lo que hay siempre que tener 
en cuenta. A Mauricio también mi reconocimiento, 
de verdad mil gracias lo hicieron muy bien, decirles 
que hoy una vez más, quiero manifestar que en mis 
dos períodos estuve en la Comisión Sexta Jaime 
Felipe, usted fue compañero mío también de la 
Comisión Sexta y muy contento de la Comisión 
Sexta, pero hoy quiero decirle que la Comisión 
Segunda que escucha uno a muchos colegas, que es 
como el castigo para muchos Congresistas que se 
van de la Comisión Sexta, pues yo soy uno de los 
que hoy puede que no es cierto, no es así, me siento 
cómodo, tranquilo y lo más importante que encontré 
un excelente grupo de amigos fuera de Congresistas, 
es de amigos, todos amigos y que tan agradable es 
cuando se trabaja precisamente en ese ambiente es lo 
mejor; así que una vez más, manifiesto que me siento 
muy contento en esta Comisión.

A los dos colegas Juan David y a Jaime Yepes, que 
lo conozco afortunadamente desde mi primer período, 
compañero en la Comisión Sexta, tuve la oportunidad 
de conocerlo, mil gracias, a Jaime también por los 
consejos que me ha dado Juan David en este período, 
pero hoy quiero decir que ha demostrado, ser un 
hombre inteligente, juicioso, trabajador y en sus 
intervenciones demuestra mucha capacidad; así que 
estoy seguro que este año este equipo de Juan David 
y de Jaime Yepes lo van a hacer muy bien y aquí 
las recomendaciones que sigamos manteniendo ese 
colegaje, equipo de amigos que se puede debatir, que 
podemos tener diferencias, pero cuando se hace con 
el respeto no hay ningún problema, estoy seguro que 
todos entendemos esa parte molesta, es cuando viene 
la grosería, el irrespeto que eso sí me molesta, quienes 
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me conocen saben que es así, mientras los debates se 
den con el respeto y con la educación, bienvenidos.

Les deseo lo mejor para este año, estoy seguro de 
que lo van a hacer muy bien y cómo no hacerle el 
reconocimiento a Olga Lucía, nuestra Secretaria y el 
equipo que lo hacen realmente muy bien, mil gracias, 
Presidente, por permitirme esta intervención.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias a usted, Representante Atilano. Usted 
sabe el cariño, el respeto, el aprecio, que le profeso, 
no en vano usted es el decano de la Comisión, sus 
sabios consejos nos ayudan a crecer profesional y 
personalmente, muchas gracias.

¿Señora Secretaria, algún otro Representante que 
haya solicitado el uso de la palabra?

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, no, nadie más ha pedido el uso 
de la palabra.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Perfecto, entonces continuamos de esta manera, 
lo que corresponde es designar a la comisión 
escrutadora, que se encargará de hacer el trabajo 
y verificar las votaciones del nuevo Presidente y el 
señor Vicepresidente de la Comisión Segunda de la 
Cámara de Representantes.

En ese orden de ideas, señora Secretaria, delego 
al Representante Carlos Ardila, Representante 
Astrid Sánchez Montes de Oca para que hagan el 
trabajo que les corresponde, la comisión escrutadora 
que tendrá esa gran responsabilidad

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

¿Doctor Ardila y doctora Astrid, me escucharon?
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Perfecto.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Entonces quedan designados el doctor Ardila 
y la doctora Astrid Sánchez y le ruego a usted, 
entonces, Secretaria, que procedamos a votar.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, por problemas técnicos, debemos 
hacer un receso de 10 minutos por que hay un tema 
con planeación y sistemas que se está solucionando. 

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Si no se resuelve este problema técnico en 10 
minutos, le digo a la Honorable Cámara, al señor 
Presidente Germán Blanco, al doctor Juan David y 
al doctor Jaime Yepes, que se queda la actual Mesa 
Directiva un año más, entonces son 10 minutos 
señora Secretaria, tengo el cronómetro corriendo, 
un abrazo especial, doctor Juan David.

Receso.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Me dicen que ya se solucionó el problema. 
¿Secretaria, me escucha?

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, ya sigo acá, un minuto.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Tranquila, me avisa, Secretaria, cuando podamos 
reanudar, si es tan amable, gracias.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, estamos listos.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Perfecto, señora secretaria, le ruego doctor 
Anatolio Hernández que apague el micrófono,  
gracias.

Ya resueltos los problemas técnicos, le ruego el 
favor habilite la plataforma para poder votar para 
la elección del señor Presidente de la Comisión 
Segunda de la Cámara de Representantes, para el 
período legislativo correspondiente al año 2020- 
2021, si es tan amable.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, está abierto el registro.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muy bien, honorables Representantes, por favor 
voten, si son tan amables. Secretaria, excúseme, no 
sé si soy yo el del problema, pero a mí no me aparece 
la votación correspondiente.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Gustavo Londoño García:

Igual, Presidente, está la anterior.
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Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, un segundito que es que cuando 
nosotros la lanzamos, hay que esperar diez segundos 
para que ustedes puedan visualizar la pantalla de 
votación.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Perfecto.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, está abierta.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Ya, ahora sí, acaba de abrirse. Procedan a votar, 
honorables Representantes, por favor, ya se abrió la 
votación.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Jaime Armando Yepes Martínez:

¿Olguita, me puede hacer un favor, verificar si a 
Jaime Yepes ya le aparece el voto?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Gustavo Londoño García:

Jaime, usted puede revisar ahí, se mete y busca 
su nombre en el buscador, ahí le aparece.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Cuando votan, ahí dice, su votación ha sido 
registrada, arriba a mano derecha en letra verde.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Y les debe llegar un correo de confirmación de 
que votaron.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Representante, tengo un representante pendiente 
para hacer la votación, por favor.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Representantes, por favor, voten en la plataforma, 
si son tan amables.

¿Señora secretaria, ya votaron los honorables 
Representantes?

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Sí señor, ya votaron todos los representantes.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muy bien, señora secretaria, le ruego el favor, a la 
Comisión Escrutadora, se tome un tiempo prudencial 
para contar los votos y anunciar el resultado a la 
Comisión Segunda.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Señor Presidente, la Comisión Escrutadora tiene 
ya un resultado para la elección de Presidente de 
esta Célula Legislativa.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, Representante Ardila. ¿Quién va a 
anunciar el resultado, su señoría?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Sí señor.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Sírvase, por favor, Representante Ardila, como 
vocero de la Comisión Escrutadora, anunciar el 
resultado para la elección del Presidente de la 
Comisión Segunda de la Cámara de Representantes, 
por favor.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Muchas gracias, Presidente. Para elegir al 
Presidente de la Comisión Segunda, se depositaron 
un total de 17 votos, todos los representantes votaron, 
un total de 17 votos, cero votos en blanco y 17 votos 
por el Representante Juan David Vélez Trujillo.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias, doctor Ardila, felicitaciones, 
doctor Juan David, un abrazo, merecido 
reconocimiento. De esta manera, señora Secretaria, 
le ruego a usted el favor se abra el registro de 
votación para elegir al señor Vicepresidente que 
acompañará al doctor Vélez, en la Mesa Directiva 
para el período correspondiente, al año 2020-
2021.

Sírvase, por favor, abrir la plataforma para que 
los honorables Representantes puedan votar.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, abierto el registro para la 
votación de Vicepresidente.
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Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, señora Secretaria. Honorables 
Representantes, voten, por favor,

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

¿Señora secretaria, ya tenemos resultado de la 
votación del Vicepresidente? ¿Ya todos votaron?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Presidente, falta por sufragar un Representante a 
la Cámara.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Les ruego el favor a los representantes emitan su 
voto en la plataforma, la votación está abierta, para 
poder elegir al señor Vicepresidente de la Comisión 
Segunda de la Cámara de Representantes.

¿Doctor, ese representante ya votó?
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Sigue pendiente, señor Presidente, un 

Representante por votar.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

En treinta segundos, le ruego el favor, doctor 
Ardila demos a conocer el resultado de la votación 
para Vicepresidente de la Comisión, 30 segundos 
para que el representante que falta por votar lo pueda 
hacer, por favor.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Así será, Presidente.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Doctor Ardila, doctora Astrid, dimos un minuto, 
les solicito nos informe si el representante que 
faltaba por votar lo hizo.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Sigue pendiente, señor Presidente.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Anuncie el resultado de la votación para el 
señor Vicepresidente de la Comisión Segunda de la 
Cámara de Representantes, por favor.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Presidente, regálenos unos minutos que tenemos 
dificultades de orden técnico.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

No se preocupe, doctor Ardila.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

¿Me escuchan?
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

La escuchamos, Secretaria. ¿Doctor Ardila, 
doctora Astrid, ya tenemos resultado de la elección 
del señor Vicepresidente?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Aún no tenemos resultado, señor Presidente.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Cinco minutos que nos están revisando, los 
técnicos de planeación, la parte tecnológica.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Perfecto, cinco minutos.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, estamos listos.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Gracias, señora Secretaria. ¿Doctora Astrid, 
doctor Ardila, quién va a anunciar el resultado de 
la votación a Vicepresidente de la Corporación?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Presidente a mí nunca me salió la votación del 
Vicepresidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Doctor Chacón, me repite, por favor.
Hace uso de la palabra el honorable Represen-

tante, Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente, que no sé, no me di cuenta, de 

pronto, ¿ya estamos votando por el Vicepresidente?, 
porque votamos fue por el Presidente.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Por Presidente y ya también por el Vicepresidente, 
doctor Chacón.
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Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Alejandro Carlos Chacón Camargo:

¡Ay, no, me quedé sin votar!, el votico mío de 
Yepes. Yepes ese voto lo iba a dar con todo mi 
corazón.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Jaime Armando Yepes Martínez:

Yo me imagino, doctor Chacón, usted sabe que yo 
lo quiero y aprecio mucho, con el voto o sin el voto, 
lo aprecio demasiado.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muy bien, doctor Chacón, mil excusas, qué pena.
Doctora Astrid o doctor Ardila, por favor, 

infórmele a la comisión el resultado de la votación.
Hace uso de la palabra la honorable Represen-

tante, Astrid Sánchez Montes de Oca:
Señor Presidente, la Comisión Escrutadora 

anuncia la votación del Vicepresidente de la Comisión 
Segunda. Jaime Armando Yepes Martínez, para la 
Vicepresidencia, quince (15) votos, total personas 
que no votaron; dos, total votos en blanco; cero, 
para un total de quince (15) votos, señor Presidente, 
para la Vicepresidencia de la Comisión Segunda.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Muchas gracias, doctora Astrid, tenemos, de 
esta manera, nuevo Vicepresidente de la Comisión 
Segunda de la Cámara de Representantes, el doctor 
Jaime Yepes, hombre oriundo del Tolima grande.

Un abrazo y felicitaciones doctor Jaime Yepes. 
En este orden de ideas, señora Secretaria, le pregunto 
a la Comisión, si declara constitucional y legalmente 
elegido para el cargo de Presidente de la Comisión 
Segunda Constitucional Permanente de la Cámara de 
Representantes, al doctor Juan David Vélez, para el 
período legislativo, 2020-2021.

¿Así lo desea la Comisión Segunda?
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente, así lo quiere la Comisión, ya refrenda-
ron el voto, pero, por favor, que nos dejen constancia 
en el chat de la aplicación del Meet, sobre la aproba-
ción, por favor.

 Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Perfecto Secretaria. De esta manera le tomaré 
juramento al nuevo Presidente de la Comisión.

Doctor Juan David Vélez, invocando la 
protección de Dios; ¿juráis ante esta Corporación, 
que representa al pueblo de Colombia, cumplir 
fiel y lealmente con los deberes el cargo de 
Presidente de la Comisión Segunda de la Cámara 

de Representantes os imponen, de acuerdo con la 
Constitución y las leyes?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Juan David Vélez Trujillo:

Sí, juro.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Jaime 
Felipe Lozada Polanco:

Sí así fuere que Dios, esta Corporación, y el 
pueblo os lo premien, y si no, que Él y ella os lo 
demanden.

Felicitaciones, doctor Juan David Vélez, nuevo 
Presidente de la Comisión Segunda de la Cámara de 
Representantes.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Juan David Vélez Trujillo:

Muchas gracias.
Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-

misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Ahora sigue la intervención de nuestro nuevo 
Presidente, doctor Juan David Vélez Trujillo. 
Bienvenido Presidente.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Juan David Vélez Trujillo:

Muchísimas gracias, señora Secretaria, señor 
Presidente, Jaime Felipe Lozada, Mauricio Parodi, 
al doctor Germán Blanco, a la doctora Astrid 
Sánchez Montes de Oca y a todos los miembros de 
la Comisión.

Quiero agradecer en primer lugar a Dios, a mis 
padres Humberto y Luz Stella, a mi hermano José, a 
Juan David, y a toda mi familia, son ellos el motor 
de vida, mi apoyo, mi respaldo.

Hoy es un día histórico para esta Comisión, 
para el Congreso de la República y para más de 4.7 
millones de colombianos y sus familias, permítanme 
agradecerle a cada uno de ustedes por su apoyo y 
respaldo a mi nombre y al trabajo que he venido 
realizando los dos últimos años en esta curul, 
su compañía, ha permitido que esta curul, por fin 
sea escuchada, tenida en cuenta y valorada en el 
Senado y en la Cámara de Representantes. Sin 
temor a equivocarme, creo que quienes hoy estamos 
aquí hemos logrado posicionar este recinto, darle 
la importancia que en los parlamentos de todos los 
países tiene especialmente esta Comisión, hoy, más 
que nunca tenemos una Comisión, participativa, 
deliberativa, propositiva, y constructiva, desde las 
diferencias ideológicas que cada uno de nuestros 
partidos tiene, acá hay un equipo, hay colegaje, hay 
amistad.

Para no mencionarlos a todos simplemente 
gracias por su confianza depositada y su amistad. 
Esta curul, a diferencia de la de ustedes es joven, 
tiene tan solo 15 años de existencia, ha tenido poco 
más de cuatro personas ocupándola y hemos tenido 
derrotas como la pérdida de la segunda curul, que 
nos concedieron en el año 2009, pero aun así, acá 
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seguimos y me enorgullece ocuparla especialmente 
el día de hoy, déjenme también dirigirme a esos 
4.7 millones de colombianos que residen en el 
exterior, acá estamos y por primera vez tenemos el 
honor de llegar a esta Mesa Directiva y ostentar la 
presidencia de la Comisión Segunda de la Cámara 
de Representantes con resultados y mucho trabajo, 
lo hemos logrado uno de los parlamentarios que 
componen está comisión y que reconocen la 
importancia de nosotros los migrantes y de nuestras 
familias que están en cada una de las regiones de 
nuestro país, en tan sólo dos años hemos logrado 
cumplir muchísimas de las metas que teníamos, 
el Día Nacional del Colombiano Migrante, la 
Modernización Consular, la implementación del 
Plan de Apoyo para Colombianos en el Exterior, 
la inclusión en el Plan Nacional de Desarrollo 
del Cuatrienio a los Colombianos en el Exterior 
una inicial reducción del impuesto del timbre, 
beneficios económicos periódicos, nuevo sistema 
de convalidaciones, cinco talleres “Construyendo 
País”, con el Presidente de la República en el 
exterior, entre otros, el reto en este año será seguir 
difundiendo esta causa y la importancia de continuar 
manteniéndonos involucrados como diáspora, en 
todos los procesos de decisión y construcción de 
nuestro país. Al señor Presidente de la Cámara, 
doctor Germán Blanco y a la señora Vicepresidenta 
Astrid Sánchez, cuenten ustedes con esta su 
Comisión para el buen desarrollo de la labor que se 
realizarán en las Mesas Directivas de la Cámaras de 
Representantes; a mi coequipero, al Representante 
Jaime Armando Yepes, a cada uno de los colegas 
que la componen, a la Secretaria y a los equipos de 
asesores de UTL y de Comisión, tenemos el gran 
reto de innovar especialmente en estos momentos, 
de llevar a la comisión a todos los rincones a cada 
sitio donde están nuestros compatriotas, de aprobar 
proyectos de ley y de darles debates más importantes 
en temas de Seguridad, Relaciones Exteriores, 
Comercio e Integración Económica, carrera 
Diplomática y Consular, Migración y Fronteras 
y algunos tantos acuerdos con países amigos. 
Debo dar también gracias a mi Partido el Centro 
Democrático, al Expresidente y Senador Álvaro 
Uribe, al Presidente de la República, el doctor Iván 
Duque y al ex director y al candidato presidencial, 
Óscar Iván Zuluaga    porque gracias a ellos estoy acá, 
ellos han reconocido rápidamente la importancia de 
esta comunidad migrante con raíces colombianas, 
gracias a ellos he logrado construir y defender una 
agenda de interés para los colombianos en el exterior 
desde el Congreso de la República y a tantas otras 
personas, ellos saben quiénes son, hoy amigos con 
los que he podido crecer y trabajar para lograr un 
país cada vez mejor, una Colombia distinta. La vara 
nos la ha dejado muy alta; mis colegas Anatolio y 
Jaime Felipe y sus coequiperos, Carlos Ardila y 
Mauricio Parodi. El reto es ser cada vez mejores y 
que esta comisión continúe brillando y destacándose 
por los grandes debates nacionales e internacionales, 
por los proyectos que discutimos y aprobamos y por 
la excelencia y constancia de nuestras sesiones de 

trabajo, especialmente en nombre de 4.7 millones de 
colombianos que residen en el exterior, les agradezco 
su apoyo y confianza, cuenten con mi compromiso 
para trabajar permanentemente y sesionar lo máximo 
que podamos en los 363 días que nos quedan para el 
próximo 20 de julio, cumpliéndole al país y a los 
colombianos, continuamos trabajando, que Dios nos 
ilumine y bendiga a Colombia, muchas gracias.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, por favor, proceda tomarle 
juramento al doctor Jaime Yepes, Vicepresidente de 
la Comisión. 

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Invocando la protección de Dios, ¿jura usted 
cumplir y desempeñar fielmente los deberes y 
responsabilidades, como Vicepresidente de la 
Comisión Segunda de la Cámara de Representantes, 
sostener y defender la Constitución y las leyes de la 
República?

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Jaime Armando Yepes Martínez:

Sí juro.
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Si así lo hiciereis, que Dios y la Patria os lo 
premien, y si no, que Él y ella os lo demanden. Queda 
usted, Representante Jaime Yepes, legalmente 
posesionado como Vicepresidente de esta comisión 
para el período legislativo 2020-2021.

Felicitaciones doctor Yepes.
Hace uso de la palabra el Vicepresidente de la 

Comisión Segunda, doctor Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muchas gracias, señor Presidente.
Primero que todo quiero dar un cordial saludo 

a todos mis compañeros de la Comisión Segunda 
por ese voto de confianza que han depositado 
en este servidor que con mucha humildad nos 
hemos caracterizado, no sólo por la inteligencia 
y la capacidad y ese trabajo arduo y dinámico que 
todos ustedes como Representantes, que tienen 
representación de diferentes partidos y diferentes 
departamentos, hemos trabajado en la solución de 
Colombia. Decirle a usted, señor Presidente, que 
cuenta con un amigo aliado, que me he caracterizado 
siempre por la palabra y la verdad y seguir trabajando, 
no solamente en esa representación que usted ostenta 
como Representante de la Cámara en representación 
de los colombianos en el exterior, sino también por 
esa dinámica que usted ha trabajado en bien de 
Colombia y a todos sus integrantes en el contexto 
nacional, como usted mismo lo decía vamos a ser 
garantes a este trabajo que han hecho los anteriores 
Presidentes de la Comisión como sus respectivos 
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vicepresidentes, a Olguita muchas felicitaciones, 
sé que va a ser una coequipera, no solamente en la 
comisión sino en esta Mesa Directiva, gracias no 
sólo por su inteligencia y su capacidad, sino también 
por su belleza, a todos mis amigos a todos mis 
compañeros, mil y mil gracias, mil y mil bendiciones 
y que cuenten siempre con unos amigos en la Mesa 
Directiva, un abrazo para todos, muchas gracias.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Señora Secretaria, permítase continuar con el 
Orden del Día.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Presidente.
Tercer punto. Lo que propongan los honorables 

Representantes.
Hace uso de la palabra el Presidente De La 

Comisión Segunda, honorable Representante 
Juan David Vélez Trujillo:

Alguno de los Representantes a la Cámara 
presentes, desea intervenir o hacer alguna 
proposición. Doctor Carlos Ardila tiene el uso de la 
palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Muchas gracias, señor Presidente, sea está la 
oportunidad para extenderle un agradecimiento a la 
Mesa Directiva, que nos acompañó hasta el día de 
hoy y que dirigió con mucho éxito, mucho tino esta 
Comisión. A nuestro gran amigo, el doctor Lozada, a 
pesar de los cortos y pocos minutos que me permitió 
intervenir en esta Comisión, quiero extenderle 
un agradecimiento, enviarle un abrazo y toda mi 
gratitud por como presidió esta comisión y por las 
garantías que brindó a los integrantes de esta Célula 
Legislativa. A Mauricio Parodi, gran coequipero 
en esta Mesa Directiva, enviarle un abrazo y un 
agradecimiento y a la nueva Mesa Directiva, Juan 
David, a nuestro buen amigo Armando Yepes, 
desearle muchos éxitos buen viento y buena mar en 
esta labor, estoy convencido que cumplirán un papel 
protagónico en esta Comisión, que valga recordar 
ha cobrado un protagonismo que aquí hoy muchos 
de los presentes en esta Comisión lo reconocían, 
cuento esta infidencia, el Secretario de la Cámara 
de Representantes, me decía que esta Comisión hoy 
es una comisión es muy activa, es una Comisión 
que ha realizado unos debates de control político 
y ya logrado que asistan a esta Célula Legislativa 
diferentes ministros, que antes esto no se registraba 
en esta Comisión; así que gracias a quien presidió 
esta Comisión hasta el día de hoy, doctor Lozada 
por la altura que le dio usted y estoy convencido que 
Juan David mantendrá y por qué no, logrará subir un 
poquito más el nivel de esta la Comisión, que tiene 
temas muy importantes y que hoy hemos empezado 
a posicionarlas, así que buen viento y buena mar, a 

todos un abrazo y siempre atentos a ser equipo y a 
cual jugar en lo que sea necesario, muchas gracias.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Muchas gracias al doctor Carlos Ardila, le doy el 
uso de la palabra al Representante Mauricio Parodi. 
Creo que tiene problemas técnicos, mientras tanto 
doctor Parodi, si quiere vuelva y reinicie el sistema, 
le voy a dar el uso de la palabra a la Representante 
Neyla Ruiz, doctor Mauricio lo esperamos, reinicie 
su equipo y lo esperamos para que tenga el uso de la 
palabra, por ahora doctora Neyla Ruiz, tiene el uso de 
la palabra.

Hace uso de la palabra la honorable Represen-
tante, Neyla Ruiz Correa:

Gracias, señor Presidente, solamente para 
agradecer a nuestra Mesa Directiva saliente, por toda 
esa gran labor y ese realce que se le dio a la Comisión 
Segunda, por brindarnos todas las garantías para 
poder ejercer nuestro ejercicio, como miembros 
de la oposición y darle obviamente la bienvenida a 
nuestra nueva Mesa Directiva, al doctor Juan David, 
al doctor Jaime Armando, sabemos y conocemos de 
las capacidades de ustedes.

Agradecerle también a usted, doctor Juan David, 
toda esa ardua labor que nos consta, que ha venido 
haciendo durante esta época de crisis con todos los 
colombianos y que desafortunadamente la pandemia 
los cogió en el exterior y que usted ha estado muy 
pendiente, apoyándolos para su regreso a nuestro 
país y obviamente desearle los mejores de los 
éxitos, sabemos que lo van a hacer muy bien, tienen 
todas las capacidades profesionales y sobre toda 
esa gran calidad humana que ustedes tienen, doctor 
Juan David, doctor Jaime Armando, y obviamente 
sabemos también, creo que no es necesario solicitar 
las garantías que al igual que con el doctor Jaime 
nos dieron, que podamos contar también con esas 
garantías para poder hacer nuestro trabajo como 
oposición.

Muchísimas gracias a todos, Dios los bendiga 
y muchísimos éxitos para esta nueva legislatura un 
abrazo.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Muchas gracias, Representante Neyla, por sus 
generosas palabras, quiero saber si el Representante 
Mauricio Parodi se encuentra nuevamente en 
plataforma.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Mauricio Parodi Díaz:

Aquí estoy, Presidente, ¿me escucha?
Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-

misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Lo escucho perfectamente, adelante Repre-
sentante Parodi.
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Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Mauricio Parodi Díaz:

Gracias, Presidente. Quería aprovechar este 
inicio de legislatura con la posesión de nuestros 
nuevos compañeros en la Mesa Directiva, para 
agradecer de manera especial a los colegas de la 
Comisión que me honraron con la vicepresidencia  
durante la legislatura del año anterior, a Jaime 
Felipe, nuestro Presidente con quien compartí Mesa 
Directiva, un gran demócrata y una persona que 
nos brindó garantías, a todos los Representantes 
de los diferentes partidos políticos, a Olga Lucía, a 
los compañeros de trabajo de la Comisión Segunda, 
que realmente la altura del debate, como con el que 
los Congresistas de esta Comisión Segunda de esta 
Comisión aborda su responsabilidad y el ejercicio 
administrativo del equipo que dirige, Olga hacen 
que estar en la Mesa Directiva sea bastante fácil y 
bastante llevadera.

Un saludo especial al doctor Germán Blanco 
y a la doctora Astrid que arrancan su labor como 
Presidente y Vicepresidente de la Cámara de 
Representantes, para nosotros es un honor que 
compañeros de esta Comisión nuevamente estén 
al frente de la Célula Legislativa, la Cámara Baja 
de Colombia y desearle los mejores éxitos, a todos 
los compañeros del Congreso y a los compañeros 
de trabajo de la Comisión Segunda en este nuevo 
año que empieza, buen viento y buena mar para 
todos.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Muchas gracias, Representante Mauricio, y 
felicitaciones por su gran labor durante este año que 
acaba de pasar, junto al Representante Jaime Felipe, 
no tengo ninguna otra persona que haya solicitado el 
uso de la palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Jaime Felipe Lozada Polanco:

Apreciado Juan David, me gustaría saludarlos 30 
segunditos, si es posible.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Por supuesto apreciado Jaime Felipe, siga usted 
con el uso de la palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Represen-
tante, Jaime Felipe Lozada Polanco:

Un saludo muy especial para usted, apreciado 
Presidente, para usted apreciado Jaime Armando, 
nuevo Vicepresidente, para Olguita, para los 
funcionarios de la Comisión, para mis compañeros, 
nuevamente quiero darles gracias por la posibilidad 
que me brindaron de presidir esta Honorable 
Comisión, fue para mí un verdadero placer no sólo 
trabajar en beneficio del país, respetando por supuesto 
nuestras posiciones políticas, pero brindando las 

garantías correspondientes para que todos se sintieran 
a gusto en nuestra presidencia, y sé y estoy seguro, 
apreciado Juan David que usted no va a ser inferior 
al reto, usted es un buen hombre, usted es un buen 
colombiano, usted es un hombre de convicciones; 
no en vano ha representado con lujo de detalles a los 
colombianos en el exterior.

Quiero hacerle ese reconocimiento especial, 
aquellos colombianos que lo eligieron, en todo el 
mundo se deben de sentir, al igual que su familia muy 
orgullosos de usted, así que, apreciado Presidente, 
va a contar usted con nuestro apoyo, con nuestro 
cariño.

Igualmente usted, apreciado Jaime y por supuesto 
a Olguita reiterarles mi cariño, mi gratitud, mi afecto, 
mi compromiso y a través tuyo, Olguita, a todos los 
funcionarios de la Comisión Segunda, yo he dicho 
apreciado Juan David, que nosotros somos los que 
ponemos la cara, pero detrás de nosotros, están todos 
los funcionarios que se encargan de organizar las 
comisiones, de hacer que todo esté en orden, que se 
cumpla el reglamento al pie de la letra y para ellos 
mi reconocimiento y mi afecto especial; buen viento 
y buena mar, querido amigo, que Dios lo bendiga 
hoy mañana y siempre, muchas gracias.

Muchísimas gracias apreciado y buen amigo 
Jaime Felipe por sus palabras tan valerosas en 
este momento de enorme alegría para mí y espero 
para toda la comisión, para que iniciemos este año 
legislativo con todas las ganas para sacar tantas 
cosas adelante, gracias nuevamente por su magnífica 
labor.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Señora Secretaria, sírvase continuar con el Orden 
del Día.

Hace uso de la palabra la Secretaria de la Co-
misión Segunda, doctora Olga Lucía Grajales 
Grajales:

Señor Presidente, ha sido agotado el Orden del 
Día.

Hace uso de la palabra el Presidente de la Co-
misión Segunda, honorable Representante Juan 
David Vélez Trujillo:

Siendo agotado el Orden del Día, se levanta la 
sesión a las 12:06 de la tarde, hoy julio 22.

Muchas gracias a todos los compañeros y la 
secretaría cítara para la próxima sesión, muchas 
gracias.

ADJUNTOS:
Orden del Día. Julio 22 de 2020.
 Chat de sesión.
Votación elección mesa directiva oficio de 

acreditación.
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